

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari penjelasan yang telah dipaparkan diatas, penulis dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Dalam al-Qur'an lafadz *Thamanan Qalīlā* (harga yang sedikit/rendah) disebutkan ada sembilan ayat yaitu Q.S. Al-Baqarah [2]: 41, 79, 174, Q.S. Ali Imran [3]: 77, 187, 199, Q.S. Al-Maidah [5]: 44, Q.S. At-Taubah [9]: 9, Q.S. An-Nahl [16]: 95. Penafsiran al-Ṭabarī terhadap *Thamanan Qalīlā* ini meliputi: *Thamanan Qalīlā* terhadap آية الله (Ayat-ayat Allah), *Thamanan Qalīlā* terhadap نقد العهد ويمين الصبر (Janji dan Sumpah), *Thamanan Qalīlā* terhadap كتب الكتاب (Mengubah Kitab dengan tangan sendiri), *Thamanan Qalīlā* terhadap كَتْمًا (Penyembunyian kebenaran).
2. Setelah mengetahui penafsiran al-Ṭabarī terhadap *Thamanan Qalīlā*, penulis melihat bahwa dalam konteks sekarang *Thamanan Qalīlā* ini merujuk pada pemberian upah mengajarkan al-Qur'an, dan juga mengenai *rishwah* (suap) yang saat ini sedang tren-tren nya di Indonesia.

#### B. Saran

Penelitian yang dilakukan ini adalah penelitian yang jauh dari kata sempurna sehingga masih membuka kesempatan untuk dikaji dan diteliti ulang dengan metode yang berbeda dan dengan subjek yang masih sama. Oleh

karenanya penulis menyarankan untuk mengkaji lebih lanjut tentang *Thamanan Qalīlā* dengan menggunakan kajian lain, seperti menggunakan komparatif, atau tetap menggunakan kajian tematik dengan penafsir yang berbeda. Atau menggunakan penafsir yang sama dengan mencari permasalahan yang berbeda.

### **C. Penutup**

Pada akhirnya, tidak ada yang penulis harapkan kecuali *riḍā* dari Allah swt. Penulis memahami arti keterbatasan yang penulis miliki, sehingga dalam penulisan ini masih banyak kekurangan yang kesalahan. Oleh karenanya, penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak demi perbaikan skripsi ini. Selanjutnya penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini dan semoga skripsi ini memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. *Āmīn Yā Rabbal ‘Ālamīn.*